

A/N: Empecemos con tres preguntas relacionadas: 1) ¿Cuál es el problema más importante en el mundo hoy en día? ¿El cambio climático? ¿La guerra? ¿Los derechos humanos? ¿La economía? 2) Si estás en la escuela, ¿qué te enseñan que es el problema más importante? 3) Para los padres, ¿cuál es su mayor preocupación por sus hijos?

S: Me gustaría proponer que la cuestión más importante es cuánto amamos a Dios. En el Evangelio de hoy, dice: “Uno de los escribas se acercó y oyó a los gobernantes discutiendo entre sí. Al ver que Jesús les respondía bien, le preguntó: “¿Cuál es el primer mandamiento de todos?” (Marcos 12:28). Es bien sabido que había 613 preceptos en el Antiguo Testamento, por lo que no era una respuesta obvia cuál sería el más importante, y note que Jesús ni siquiera responde con el primero de los Diez Mandamientos.

- Jesús le respondió: El primero es: “Escucha, Israel: el Señor nuestro Dios, el Señor uno es; amarás al Señor tu Dios con todo tu corazón, con toda tu alma, con toda tu mente y con todas tus fuerzas” (12:29). Jesús cita una oración judía llamada *Shemà*, que debía recitarse varias veces al día, por lo que el mandamiento más importante no es una regla, un asunto o una causa, sino una oración. Amar a Dios con todo nuestro corazón, alma, mente y fuerza significa amarlo con todo lo que tenemos y somos.
 - Creo que nuestra sociedad nos dice constantemente que Dios está en segundo lugar. Muchos dirán que el medio ambiente está en primer lugar. Los políticos pueden decir que la economía está en primer lugar; los medios de comunicación pueden decir que el antirracismo está en primer lugar. En la escuela, parece que hay

cosas más importantes que aprender que sobre Dios. Tal vez en casa, pensamos que la familia está en primer lugar. La gente dice cosas como: "Si no tienes salud, ¿qué tienes?". Así que toda nuestra cultura nos dice que Dios está en segundo lugar, segundo, segundo.

- Permítanme ser claro: el cuidado del medio ambiente y de la economía es muy importante, pero más importante es el cuidado de la persona humana, y más importante aún es el amor a Dios.

Es interesante que a Jesús solo le preguntaron sobre *un* gran mandamiento, pero luego agregó otro: “El segundo es este: Amarás a tu prójimo como a ti mismo. No hay otro mandamiento más grande que estos” (12:30). Establece una conexión entre amar a Dios y a los demás: hay *un* solo mandamiento, pero con dos partes. Por lo tanto, la intuición cristiana es que, si amamos más a Dios, amaremos más a los demás y luego cuidaremos al extranjero, luego a nuestro país y luego al medio ambiente. Pero, si no amamos a Dios, con el tiempo perderemos el amor por otras personas.

- ¿Ha oído hablar de la pregunta de ética universitaria: si su mascota o un extraño se están ahogando, a quién salvará primero? A medida que la gente disminuye la fe en Dios, cada vez más personas responden que salvarán a su mascota primero. Pero ningún cristiano podría decir eso. Debido a que cada persona humana está hecha a imagen de Dios, siempre salvaríamos a un extraño antes que a un animal

(<https://www.youtube.com/watch?v=buhmMN8ZMrI>).

- La noción de derechos humanos surgió de la cultura judeocristiana (Fr.

Robert Spitzer, *Ten Universal Principles*, 52 ff). Obviamente, a lo largo de la historia ha habido muchas personas que han abogado por tratar bien a las personas, pero no tenían la noción de un derecho, es decir, que se les debe algo simplemente por ser quienes son. Por definición, los derechos no pueden ser otorgados por otras personas o por el gobierno, porque si son otorgados por otras personas, esas personas pueden quitárnoslos. Pero, si un derecho es otorgado por Dios, nadie puede quitárnoslo.

- Hemos visto cómo esto se desarrolla históricamente: el comunismo ateo y el socialismo han sido responsables de más de 94 millones de muertes en el mundo.

https://en.wikipedia.org/wiki/The_Black_Book_of_Communist).

- He aquí otro ejemplo histórico: la superpoblación ha sido una preocupación durante décadas. La Iglesia nunca ha tenido una posición oficial sobre este tema, pero daba principios morales como: si tenemos una crisis de población, no podemos utilizar el aborto y la esterilización para solucionarla; además, en todo lo que hagamos, no debemos ver a los humanos como problemas (no podemos llamarlos parásitos o cánceres), sino verlos como hechos a imagen de Dios. China, por ejemplo, solía tener su política de hijo único que causaba un gran daño a la persona humana, pero, ahora que han pasado décadas, ha revertido esta política porque ya no tienen demasiada gente sino muy pocos jóvenes. Europa solía ser cristiana, pero, a medida que se volvió más secular, su enfoque se ha centrado menos en Dios y más en los humanos, pero, curiosamente, ha habido una actitud cada vez

mayor de que los humanos son un problema y necesitamos menos de ellos. Sin embargo, en 2020, las Naciones Unidas informaron que dos tercios de los países europeos están tratando de aumentar las tasas de fertilidad (<https://www.bbc.com/news/world-europe-51118616>).

- Aquí hay un vídeo de cinco minutos sobre la superpoblación. No responde a todas las preguntas, pero su principal aportación es una actitud prohumana, la idea de que, si honramos a la persona humana, las cosas saldrán bien. Es similar al principio cristiano de que, si hacemos bien a Dios, haremos bien a los seres humanos y las cosas saldrán bien. Aquí está el vídeo (<https://www.youtube.com/watch?v=RrizO-i9WfU> 0:02-5:35).

A: La fe católica ama al mundo, pero sigue diciendo que Dios es el primero. He aquí algunos ejemplos: cuando miramos los diez mandamientos (1 Jn 1:14), los tres primeros tienen que ver con amar a Dios, los siete últimos con amar al prójimo. Cuando miramos el Padrenuestro (2 Jn 1:14), las tres primeras peticiones tienen que ver con honrar a Dios, las cuatro últimas con amarnos unos a otros. Para los católicos, hacemos *funerales*, no celebraciones de vida, porque, si el enfoque no está en el difunto, sino en la Muerte y Resurrección de Jesús, que ofrece a esa persona *la vida eterna*. Cuando hacemos bodas, lo siento, pero no se trata de ti, sino de Jesús, porque si lo tienes en tu vida, tendrás un mejor matrimonio porque tendrás que tratar mejor a tu cónyuge. La Iglesia enseña que los católicos están obligados a ir a misa todos los domingos, y, aquí en Canadá, el 25 de diciembre y el 1o. de enero, porque Dios merece el primer día de la semana.

- En tres semanas, tenemos nuestro Desafío de Cristo Rey y nos

preguntamos si hemos hecho de Jesús el centro de nuestras vidas y, si no, nos gustaría que lo fuera. Hoy, hemos puesto las tarjetas en los bancos que esperamos llenar ese día, y están ahí temprano para que tengamos claro lo que estamos pidiendo.

V: Jesús nos ha puesto en el centro de su vida. Cuando observamos el crucifijo, vemos que Jesús puso a Dios Padre en primer lugar y a nosotros en segundo, y que ambos están conectados. La enseñanza de Jesús implica que lo más importante en el mundo es cuánto amamos a Dios, que Él es lo primero.